



por Enrique Toja

Los Salarios y Jubilaciones

El art. 67 de la Constitución de la República dice que cada vez que se produzcan aumentos en la Administración Central, serán volcados en las jubilaciones y pensiones por el índice medio de los salarios. De ese modo se reestablece la solidaridad entre los activos y pasivos, para recibir en tiempo las retribuciones, de lo que no era poca cosa. La ley Nº 16.903 fija los aumentos cada seis meses según la variación del índice medio de los salarios, si no supera los dos dígitos al año. Durante el año 1999, el índice de precios al consumo se situó en el 5.7% y el promedio de los salarios fue del 4.7, que fue el que recibimos de aumento en las pasividades.

En lo que va del año (hasta junio) el índice de precios al consumo fue 4.7% y el aumento de los salarios 2.5%.

Tomando en cuenta, las grandes dificultades que tuvieron los trabajadores para lograr nuevos convenios salariales, donde en algunos casos, para conservar sus fuentes de trabajo optaron por la rebaja salarial, como consecuencia de esta política económica que lleva adelante el gobierno, donde la desocupación y los seguros que paga el BPS batieron el récord de 27.443 personas.

Los aumentos de los combustibles que subieron tres veces, y que como consecuencia se ve reflejado en otros artículos; las pasividades van perdiendo su valor adquisitivo y es aquí cuando algunos se dan cuenta porque ya no pueden comprar lo que antes lo hacían normalmente.

Los gobernantes nos dicen: «defensa del poder adquisitivo de los salarios y las jubilaciones, comprometiéndose en un país libre de inflación». Un estudio del economista Lagomarsino, integrante del equipo de Mauro nos advierte que el ahorro por la reducción de sueldos de los funcionarios públicos es estimable en 52 millones de dólares y el ahorro producido por la pasividad media 58 millones de dólares, en el presupuesto previsto para este año 2000.

Una caída aproximadamente del 2%, por el cual el poder adquisitivo de 183.000 funcionarios y de 585.000 jubilados y pensionistas serán reducidos en el año en 179 dólares por cabeza, o dicho de otra manera, un aporte para el estado de unos \$ 2150 por la vía del impuesto inflacionario.

El ministro Bersón, recién reconoció esto hace algunas semanas, después que se advirtiera al presentar los documentos al FMI.

Un senador de la coalición, en la Comisión de Constitución del senado propuso en la ley de urgencia algunas brevedades para beneficiar algunas empresas, pero a pesar de las conversaciones prelectorales, de sacar los impuestos a los sueldos, no se acordaron.

Mientras estas políticas económicas están marcando la desigualdad también se refleja en las pasividades por la nueva ley 16.713 ya que empezaron las aseguradoras a hacer frente, a lo que marca la ley, pagar jubilaciones. Estas son un 16% más bajas, porque no hay aumentos salariales en quienes se han amparado al sistema.

También si el salario mínimo nacional se actualizara por los índices de precios al consumo desde enero de 1970 hasta diciembre de 1999 inclusive sería \$ 3.155,70 (tres mil ciento cincuenta y cinco con setenta). Pero hoy el salario mínimo nacional está situado en \$ 1.060, representa el 33,59% de lo que debiera ser, tomando como base diciembre de 1969. Esto repercutió en los topes jubilatorios, en las asignaciones familiares, aportes al BPS, espensas funerarias.

Proveniente del país de los canguros, Mauricio Novoa visitó el nuestro, quedándose más de un mes. En toda su estadía, recorrió nuestras calles -que son las suyas- y volvió a encariñarse con nuestra gente.



JUNTOS.- Mauricio fue asiduo visitante de la escuela 190, Australia, donde su Director, Ortiz, le mostró toda la tarea allí desarrollada. (Foto archivo de «el eco»)

PREPARANDO UNA PAGINA EN INTERNET

OTRO URUGUAYO DE REGRESO

De nuestra redacción.- Su tarea principal fue la de recabar mucha información para instalar, desde Australia, una página con datos de Uruguay, en Internet. La misma se llama www.Uruguay.com.au. Este nuevo sitio, será por el cual «Uruguayos Unidos», residentes en Australia, promocionarán los festivales que organizan durante el año, para colaborar con escuelas, hospitales, organizaciones sociales de nuestro país, que lo necesiten.

No fue fácil, encontrar material fotográfico sobre la selección uruguaya de fútbol, ya que todo está concentrado a través de la empresa Tenfield. Cuando las fotos estaban a la venta, su costo era altísimo, imposible de pagar.

Otras veces, su acento «gringo», hacía que los costos de las fotos subieran en el momento de demostrar interés por adquirirlas. De cualquier forma, pudo conseguir, gracias a la voluntad de otros uruguayos, algunas imágenes que incorporará a la nueva página.

DE REGRESO Mauricio en todo el tiempo que estuvo, recorrió nuestras calles, se enamo-

ró de la rambra del Cerro y visitó muchas veces la escuela Australia de Pajas Blancas. Allí se hizo muy compinche con el director de la este centro educativo, Gustavo Ortiz, quien le transmitió toda la tarea que desarrollan los niños.

El martes 12 pasado, Mauricio volvió al gran Continente, no sin antes

pasar por Buenos Aires a visitar a sus tíos. Cuando se iba hacia el aeropuerto, entró a «el eco» para despedirse y nos dejó una pequeña noticia. «Me entendés la letra?, arreglá lo que tu quieras».

Le deseamos a él y a los suyos, lo mejor, porque su don de buena gente se lo mereca.

Página en Internet

«Uruguayos Unidos» de Melbourne, están preparando una página en Internet, que se llama www.Uruguay.com.au, esta página se va a usar para que la gente de Australia se entere más acerca del Uruguay y para promocionar los festivales que se organizan en Melbourne a beneficio de instituciones como por ejemplo, la escuela 190 de Pajas Blancas, Australia.

Yo nací en el Cerro y me fui para Australia con mis padres y mi hermano en el 1978; siete años atrás vine a visitar y siempre me toca el Cerro, estoy realmente enamorado de él. De su rambra y de sus calles, que siempre tiene mucha gente caminando. Es muy difícil para que yo desde Australia, venga a vivir a vivir en Uruguay, porque Australia es para mí un paraíso.

El gobierno de Australia es muy exigente y está siempre implementando reglamentaciones y propuestas para proteger las industrias australianas. El gobierno hace muchos estudios para saber que problemas pueden prevenir y proponen soluciones a las adversidades. Aquí toman medidas cuando ya es tarde y la única solución es subir los impuestos o los combustibles, así son los gobiernos haraganes que no hacen su trabajo. La corrupción, simplemente es una persona que quiere ganar mucha plata sin trabajar».

CENA BAILABLE

La Apal, Comisión de padres y amigos del Liceo Nº11, invita a participar de la Cena Bailable, que se realizará el día 30 de setiembre a partir de las 21 horas, en el club de Pesca «Villa del Cerro». Todo lo recaudado será a beneficio del liceo, y el ticket tiene un valor de \$120. Las reservas pueden hacerse por los teléfonos 313 6108 y 311 3597, hasta el 25 del corriente mes. Se espera la concurrencia de padres y de ex-alumnos, de dicha casa de estudios.

ENCUENTRO DE INMIGRANTES

El Centro de Inmigrantes y Descendientes del Cerro y Centro Lituano, invitan a socios y simpatizantes al almuerzo que se realizará el domingo 17 de setiembre, a las 13:00 horas, en su sede social de la calle Ecuador 1660 casi Grecia. El motivo de encuentro, es la bienvenida a la tan esperada Primavera, y compartir entre todos los invitados un domingo pleno de alegría. El valor del ticket es de \$80 y están a la venta en la sede y a través de los colaboradores, que lo llevarán a su domicilio. Por mayor información, comunicarse con la institución por el teléfono 311 7409. Están todos invitados.

FERRETERIA

Julio

CAMINO CIBILS 4324
Tel.: 311 44 80

VIDRIOS ● PINTURAS

ELECTRICIDAD

ARTICULOS DE PESCA

HERRAMIENTAS

ARTICULOS SANITARIOS

PLAGUICIDAS

FUNGUICIDAS ● TORNILLOS

BULONES ● ETC.

VETERINARIA

SAN RAFAEL



- AMBULANCIAS
- ATENCION CLINICA
- MUTUALISMO
- CIRUGIAS
- URGENCIAS NOCTURNAS

VETERINARIA SANTA LUCIA

de Santa Lucia y Yugoslavia

carlos m.
ramirez
casi
puerto rico

tel.:
308 19 73